

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 2 de febrero de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Reporte Índigo, La Jornada, Reforma, Contra Réplica, El Financiero, Crónica, El Sol de México, Ovaciones, La Prensa.

Llaman a denunciar a estafadores/Reporte Índigo

El Gobierno de México llamó a la población a denunciar los fraudes en la venta de pruebas y otros insumos para la atención a la pandemia por covid. El vocero de la Presidencia de la República, Jesús Ramírez Cuevas, llamó a la población a denunciar este tipo de fraudes, además de acudir a las unidades médicas gubernamentales para aplicarse pruebas, y vacunarse contra el coronavirus. "Hay que denunciarlo, nosotros estamos dando seguimiento y monitoreando todos los días, pero en cuanto se detecte un fraude de este tipo, que se reporte a la autoridad porque se está actuando inmediatamente", afirmó. Ramírez Cuevas fustigó que empresas se aprovechen de la pandemia para estafar con supuesta venta de pruebas de antígenos por internet. Afirmó que el Estado mexicano garantiza que se cuente con las pruebas, vacunas y otros medicamentos, por lo que resulta innecesario adquirirlos en las redes sociales.

En marcha, nuevo esquema de distribución de medicinas/La Jornada

El nuevo esquema del gobierno federal para la distribución de medicamentos en clínicas y hospitales, conocido como la última milla, entró en operación con 512 unidades de los estados de Tlaxcala, Guerrero y Veracruz, informó ayer el secretario de Salud, Jorge Alcocer. La cobertura de la última etapa de la distribución ha sido uno de los factores que explican el desabasto en el sector salud, pues aunque se han hecho las compras, éstas no llegan a los pacientes, sobre todo luego de que en la actual administración se desmanteló el anterior sistema de adquisición de medicamentos y material de curación, donde se incluía la entrega de los insumos en los centros de atención. En la conferencia en Palacio Nacional, explicó que al nuevo plan en el que participan la Sedena y Birmex, se han sumado 28 entidades federativas con 12 mil 552 unidades de salud.

Invierten 29.4% menos en salud/Reforma

El año pasado, el Gobierno federal destinó 15 mil 880 millones de pesos a infraestructura física del sector salud del País, 294 por ciento menos que en 2020. Cifras de la Secretaría de Hacienda, reflejan que los recursos ejercidos en este rubro tuvieron la segunda mayor caída de los últimos ocho años. Durante 2019, primer año de la actual Administración federal, se registró una caída anual del 35.9 por ciento en este rubro con 10 mil 512 millones de pesos ejercidos y la segunda mayor fue la del año pasado. Esta inversión en salud, denominada inversión física, incluye todo el gasto relacionado con la construcción de obras públicas (salarios, operación, elaboración del proyecto, entre otros) en el sector público, tanto lo que ejercen la Secretaría de Salud como las grandes instituciones. Rodolfo de la Torre, director de Desarrollo Social del Centro de Estudios Espinosa Yglesias (CEEY), explicó que la caída en esta inversión se reflejará dentro de dos o tres años, cuando los servicios de salud se saturarán y las instalaciones presentarán deterioro y fallas.

Registra la Secretaría de Salud 829 decesos por covid, la mayor cifra de esta ola/La Jornada, Contra Réplica

La cuarta ola de contagios sigue en descenso, pero los fallecimientos están en aumento. Ayer se confirmaron 829 decesos, la cifra más alta de este periodo. La Secretaría de Salud informó que se sumaron 43 mil 90 casos de la infección al registro del Sistema de Vigilancia de Enfermedad Respiratoria, para un acumulado de 4 millones 985 mil 689 personas que han

tenido el padecimiento. En tanto, la curva epidémica mantuvo por tercer día la tendencia a la baja, con menos 28 por ciento en el periodo del 16 al 22 de enero, mientras la hospitalización disminuyó dos puntos en camas generales y uno en las que tienen ventilador, con lo que ayer la ocupación se ubicó en 45 y 30 por ciento, respectivamente. Los casos activos estimados fueron 223 mil 958. Son los individuos que iniciaron con síntomas de covid-19 en los pasados 14 días y representan 4.3 por ciento de quienes han tenido la enfermedad desde el inicio de la pandemia en el país.

Cuarta ola por ómicron entra a fase de descenso. Inicia semana con 31% menos casos/El Financiero

Con 829 muertos en 24 horas, la cuarta ola volvió a las cifras máximas de septiembre pasado, cuando se reportó un tope de 896 fallecimientos en un día. El informe técnico de la Secretaría de Salud registró un total de 306 mil 920 fallecimientos y reportó 43 mil 99 contagios, que suman 4 millones 985 mil 689 confirmados. La dependencia también informó que la ocupación hospitalaria llegó a 70% en camas con ventilador, y en camas generales se ubicó en 55%. Sin embargo, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, responsable de la estrategia anti-Covid, insistió en que la cuarta ola, con la variante ómicron como preponderante, entró "en fase de descenso". Argumentó que "abrimos la semana ya con reducción; se redujeron 31% los casos estimados en la quinta semana del año, que es en la que estamos viviendo, y esto es consistente con varias otras señales, como la reducción de la ocupación hospitalaria, la reducción de las incapacidades laborales y la reducción del porcentaje de positividad".

Porque la batalla contra COVID no ha terminado, AstraZeneca mejora vacuna/Crónica

Alberto Hegewisch, director médico de AstraZeneca, advierte que la batalla contra la covid no ha concluido, por lo que esta empresa continúa sus investigaciones para mejorar su vacuna, sobre todo para las variantes Beta y Delta, además trabaja en el desarrollo de dos anticuerpos monoclonales, es decir, la combinación de dos ingredientes activos para personas que no están respondiendo a la vacunación. En entrevista con Crónica, explica que "la gran ventaja es que (este anticuerpo que se desarrolla), lo estamos proponiendo como una alternativa terapéutica, para poblaciones que sabemos no están respondiendo a la vacunación, en especial pacientes con algún tipo de cáncer y que están en tratamiento, así como pacientes trasplantados cuyos sistemas inmunes están alterados". En ellos, sus cuerpos no están respondiendo a la vacuna, y no generan anticuerpos como lo hace una persona sana, por tanto, están en un riesgo significativamente mayor si se llegan a contagiar de covid.

Causa Covid padecimientos neurológicos/Contra Réplica

Embolias, trombosis, hemorragias cerebrales, son algunos de los padecimientos neurológicos que, como consecuencia de padecer covid, se han incrementado, aseguró el médico Carlos Castillo Rangel, presidente del Colegio Nacional de Neurocirugía. En entrevista exclusiva con Contra Réplica, el también neurocirujano del Hospital Regional 1 de Octubre, destacó que uno de los aprendizajes que ha dejado la pandemia es el cómo afectó a quienes padecen trastornos de tipo psiquiátrico, pues en muchos casos se agudizaron. Hay un incremento de trastornos neurológicos derivados del covid y post-covid, en especial, se registró un incremento de lo que conocemos en el lenguaje coloquial como embolias, trombosis y hemorragias cerebrales, así como la enfermedad de Guillain-Barre y neuropatías. En algunos otros casos se agudizaron trastornos de tipo psiquiátrico, como ansiedad, depresión, ataques de pánico, siendo que unos surgieron y otros se agudizaron. "Como médicos, fuimos aprendiendo que covid causa muchas enfermedades neurológicas, por lo que atendimos pacientes quirúrgicos y no quirúrgicos; al día de hoy, ya hay libros que hablan de los padecimientos del virus y los daños neurológicos. Por otro lado, es de reconocer que los residentes que ingresaron a otras especialidades con la finalidad de seguir aprendiendo, terminaron desarrollando su expertise con lo que ahora conocemos como covid. Algunos podrían decir que fue un año perdido, pero en realidad pudieron enfocar sus carreras en salvar vidas y aprender de esta nueva enfermedad y cómo combatirla".

Se acentúa el pesimismo al inicio del año/El Financiero

Las previsiones de los analistas encuestados al inicio del año por el Banco de México apuntan a un escenario más pesimista sobre la economía del país. La debilidad de los últimos meses de 2021 y el impacto de la variante ómicron, que ya se refleja en algunos indicadores de enero, hicieron que los pronósticos de crecimiento para 2022 experimentaran un fuerte ajuste. El consenso, en la encuesta que levantó Banxico entre especialistas del sector privado a finales de enero, recortó su pronóstico de crecimiento para este año a 2.2%, muy por debajo del 2.8% de la estimación previa.

Se recuperan empleos, pero son informales/El Sol de México

Siete de cada 10 empleos recuperados en México tras la crisis provocada por la pandemia son informales. El reporte Panorama Laboral en América Latina 2021, elaborado por la OIT, señala que esta tendencia se observa desde mediados de

2020 y hasta el tercer trimestre del año pasado. Vinícius Pinheiro, director de la OIT para América Latina y el Caribe, recordó que a partir del segundo trimestre de 2020, los trabajos informales fueron los que más disminuyeron y ya en el periodo de recuperación económica también son los que más rápido se ocupan. En general, dijo, en México y América Latina la creación de empleo "ha sido mediocre", una crisis podría prolongarse hasta 2023 o 2024.

Se contagian 25% de empleados/Reforma

Hasta un 25% de ausentismo por trabajadores enfermos han registrado las empresas, principalmente las pequeñas, por los contagios de coronavirus que se han disparado en lo que va del año, de acuerdo con un sondeo realizado por la Cámara de la Industria de Transformación de Nuevo León (Caintra). Destacó que del total de los empleados de 200 empresas encuestadas, 16.5% tuvieron coronavirus en las últimas semanas. Guillermo Dillon, director general de Caintra en rueda de prensa, explicó que los contagios se han presentado en el ámbito social, como reuniones o fiestas y no en el ámbito laboral "Como industria nos preocupamos por el bienestar de nuestros trabajadores y hemos reforzado aún más nuestras medidas sanitarias", refirió el directivo.

Beca a alumnos de nivel básico evitó a familias de CDMX caer en pobreza/La Jornada

El programa Mi beca para empezar evitó que las familias de un millón 200 mil alumnos de educación básica en escuelas públicas de la Ciudad de México cayeran en pobreza, por lo que se convierte en un instrumento de protección del ingreso familiar en el contexto de la pandemia del covid-19, concluye un estudio elaborado por el Unicef con el acompañamiento del Consejo de Evaluación del Desarrollo Social (Evalúa) capitalino. "A diferencia de lo ocurrido en otros estados de la República, la pobreza en el grupo de edad infantil beneficiado no creció entre 2018 y 2020, pese a la compleja situación generada por la emergencia sanitaria", señala el documento. El Unicef realizó una evaluación del programa en la que destaca que Mi beca para empezar —que consiste en la entrega de 400 y 500 pesos mensuales a cada alumno de educación básica según el grado en el que esté inscrito- llega a las familias más vulnerables, pues al menos la mitad de las familias beneficiadas tenían ingresos inferiores a 5 mil pesos mensuales y el apoyo económico se utilizó principalmente para la compra de alimentos y gastos relacionados con la educación de los menores, principalmente el acceso a Internet. Subraya, además, que Mi Beca para empezar constituye una experiencia inédita a nivel internacional en materia de políticas públicas para la infancia desde un gobierno local, de allí que los organismos citados establecieron un esquema para evaluar sus alcances y principales características, con base en una encuesta a hogares receptores del programa.

Frena cirugías falta de material/Reforma

La espera para recibir una cirugía en los hospitales del Gobierno de la Ciudad de México puede prolongarse por meses, debido al desabasto de material médico... y a que las autoridades tampoco permiten que los familiares lo consigan por su cuenta. Porfirio Hernández, por ejemplo, lleva tres meses sin poder entrar al quirófano tras caerse de una azotea y fracturarse los pies el 17 de octubre. Fue ingresado al hospital Balbuena. Requería al menos 40 tornillos y dos placas. Las semanas pasaron y el material nunca llegó. El hombre se cansó de esperar y su familia tramitó el alta hospitalaria, la cual se expidió el 30 de diciembre. Por esto, se inició una denuncia por negligencia médica, así como una queja en la Comisión de Derechos Humanos. En casa, inmóvil, espera que el nosocomio le dé un pase para internarse en otro centro de salud. Hasta agosto de 2021, directivos del Hospital Balbuena permitían que los parientes de hospitalizados negociaran con proveedores para comprar el material quirúrgico. El acuerdo se realizaba adentro de las instalaciones, pero se registraron casos en que los proveedores recibían el dinero en efectivo sin entregar recibo.

Aplica CDMX 87 mil 927 dosis fuera de sedes vacunadoras/Ovaciones, La Prensa

La Secretaría de Salud capitalina aseguró que, del 1 de marzo de 2020 al 28 de enero de 2022, las células vacunadoras han aplicado 87 mil 927 dosis para habitantes de las 16 alcaldías de la capital del país, ya sea postradas, en asilos, centros de rehabilitación y reclusorios. Las alcaldías con más personas atendidas han sido Iztapalapa con más de 91 mil; Gustavo A. Madero con más de 19 mil; Tlalpan con más de cinco mil personas y Coyoacán y Álvaro Obregón con más de cuatro mil personas, cada una.